

esa idea tan difícil de quitar de nuestras pobres cabezas, de que los hombres, ya sean Stalin, Trotsky o Lenin, puedan fabricar la historia. "Three, who made a revolution" ha escrito malamente el válido anecdotista Bertram Wolfe. ¡Tres que hicieron una revolución!

Todos los textos usados en el informe de Kruschov, además de estar en circulación en Moscú desde 1924, han sido publicados por Trotsky y en todo el mundo desde hace decenios. Pero hasta ahora se ha hecho creer a decenas de millones de trabajadores de todos los países, a centenares de millones, y lo habrían jurado cien veces, que eran falsificaciones creadas por agentes burgueses - del calibre de todos nosotros.

Trotsky ha dicho cosas realmente *ciertas*. Así, cuando en la sesión del Comité Central Kámenev leyó el "testamento", Stalin, "sentado en los escalones de la tribuna del Presidium, a pesar de su dominio sobre sí mismo, se sentía pequeño y miserable".

Esto sucedió antes del XII congreso del partido, celebrado en abril de 1923, Lenin estaba vivo pero no pudo asistir.

¿Hoy *sólo*mente son válidos estos textos para destruir a Stalin, ya muerto? ¿Y no destruyen a todos los que lo sabían desde hace 33 años, tiempo suficiente para clavar a un Cristo en la cruz, y ahora lo "revelan"?

Trotsky comenta también las palabras de Krupskaya: "Volodya (diminutivo ruso de Vladimir) decía siempre: él (Stalin, al cual Nadejda no nombraba pero señalaba dirigiendo un gesto con su cabeza hacia su alojamiento en el Kremlin) está desprovisto de la honestidad más elemental, de la más simple honestidad humana". Habla un hombre consumido por la enfermedad, una mujer al límite de la abnegación y del dolor, otro hombre derrotado y proscrito. Volodya, León, Nadejda, muchos hombrecillos como nosotros, debíamos comprender que el deber hacia la causa y el partido habría sido arrojarnos sobre Stalin, siendo, si era necesario, más deshonestos que él. QUE ÉL. Sustantivando este pronombre, tontamente se le hizo también, precisamente por sus propios enemigos, un pedestal

idiota al falso malvado Benito. Nos refamos de esto con nuestros compañeros de prisión: ¿de qué animal con sexo masculino estais hablando?

También el ardiente Trotsky parangona a Stalin con Nerón, con Borgia y explica la razón marxista: "Estamos viviendo una época de transición de un sistema a otro, del capitalismo al socialismo. Las costumbres del decadente imperio de Roma se formaron durante la transición del esclavismo al feudalismo, del paganismo al cristianismo. La época del Renacimiento marcó la transición de la sociedad feudal, a la burguesa, del Catolicismo, al Protestantismo y al Liberalismo".

"También Nerón fue un producto de su época. Pero cuando murió sus estatuas fueron derribadas y su nombre borrado por doquier. *La venganza de la historia es más terrible que la venganza del más poderoso Secretario General*. Me aventuro a creer que en esto hay algo de consolación".

Todo esto es magnífico y potente, propio de un luchador tan formidable, de un campeón de la voluntad y del coraje humanos. No obstante nosotros, diminutos, rectificaremos con carácter teórico, y no polémico, algunas otras frases del profético pasaje.

"En ambos casos (Imperio y Renacimiento) la moralidad antigua se había destruido a sí misma, antes que la nueva se hubiese formado". Como para los marxistas no se trata de *fundar* un nuevo Estado, tampoco tendrán necesidad de una nueva *moral*. Y, si la tuviesen, no figuraría en ella la Venganza, y mucho menos la consolación que la venganza proporciona al buen combatiente derrotado.

Pero : "Una explicación histórica no es una justificación".

Expresando una vez más nuestra admiración por Trotsky, teórico de los más grandes, nosotros proponemos como epígrafe para Stalin, después de los prolisos epicedios entonados sobre su tumba profanada, una tesis distinta y más grande.

*Una explicación histórica siempre es una justificación.*

(De "Il Programma Comunista" N°14 de 1956)

## EL SALVADOR: GUERRILLEROS Y MILITARES FIELES DEFENSORES DE LA CLASE EXPLOTADORA

Los intereses de la economía nacional imponen que guerrilleros del *Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional* (FMLN) y militares del

ejército salvadoreño, se olviden de todos los asesinatos que han cometido y de los 85.000 muertos que ha ocasionado la guerra, y se junten para formar un

cuerpo de policía civil profesional-

" El proyecto de esta nueva policía fue el gran logro que el FMLN le arrancó al gobierno antes de firmar la paz " (El País 6-2-1993). Con esta finalidad han dado su vida miles de personas luchando al lado del FMLN.

Estos grupos guerrilleros (sandinistas, EPL de Colombia, FMLN, etc) por lo único que luchan, con las armas en la mano, es para que la fracción de la clase explotadora a la que ellos representan obtenga más parte del botín robado día a día a la clase explotada, y si ven que el botín pelagra, o se puede reducir de tal manera que el reparto se quede en nada, entonces hacen frente común. Así ha sucedido en El Salvador, pues mientras el imperialismo ruso, a través de Cuba, daba su apoyo al FMLN, por otra parte el imperialismo americano apoyaba al ejército, y ahora deciden que esta política no les vale y tienen que buscar una salida, implantando lo que ya conocemos como un gobierno democrático, con el fin de explotar más y mejor a la clase explotada.

Quienes han hecho realidad el proyecto de la "nueva" policía salvadoreña, en buena fraternización y solidaridad con el gobierno de El Salvador, han sido los gobiernos de la comunidad internacional, donde el " español ha tenido un papel importante aportando 19 asesores y profesores, entre policías nacionales y guardias civiles. Se ha gastado 600 millones de pesetas en la misión y se encarga del peso ideológico de la enseñanza del nuevo policía " (El País 6-2-1993). Reducen el dinero para las pensiones, medicinas, paro, vivienda, etc, pero para represión que no falte, en España, en El Salvador y en todas partes. Estas son las verdaderas "ayudas" del imperialismo español y europeo en el Tercer Mundo.

Ahora, la mezcla de guerrilleros y militares salvadoreños, con la experiencia de asesinatos y represión que tienen a sus espaldas, y asesorados democráticamente por los cuerpos represivos del estado español, va a ser la encargada de mantener el orden burgués en El Salvador. En España ya se ve lo bien que guardan ese orden sus asesores, machacando cualquier lucha reivindicativa de los trabajadores a porrazo limpio a veces, y otras a tiros, asesinando a los trabajadores como en los astilleros Euskalduna, el joven Raul en Gijón, Reinosa... Esta es la función que va a llevar a cabo esta nueva policía en El Salvador: machacar cualquier movimiento reivindicativo de la clase explotada, como sucede en Nicaragua, Cuba, Rusia, etc.

Sólo hay una alternativa: EL MARXISMO, que es la ciencia de la clase explotada y como todas las ciencias hay que estudiarla para poder llegar a conocerla y poder aplicarla en un sentido clasista, con el fin de abolir el trabajo asalariado y las clases sociales. Esto sólo es posible con y en el partido comunista de clase e internacional.

## LEE LOS TEXTOS DE NUESTRA CORRIENTE:

- Partido y clase... 300 ptas
- Los fundamentos del comunismo revolucionario... 150 ptas
- El proletariado y la guerra imperialista... 100 ptas
- El programa revolucionario de la sociedad comunista elimina toda forma de propiedad de la tierra, de las instalaciones de producción y de los productos del trabajo. (Reunión de Turín, 1-2 de junio de 1958)...  
..... 100 ptas
- Teoría marxista de la moneda..... 150 ptas
- Comunismo y fascismo...  
..... 300 ptas
- La sucesión de las formas de producción en la teoría marxista..... 300 ptas
- Lecciones de las contra-revoluciones..... 100 ptas

## SOSTENED ECONÓMICAMENTE, LEED Y DIFUNDID "EL COMUNISTA"

PARA CORRESPONDENCIA: (sin más datos)  
Apartado de correos 52.076  
28.038 MADRID